



Diferencia entre Enfermería como disciplina y profesión

Hugo Alexis Beltrán Ordóñez

Karen Mishell Tello Arteaga

Genith Del Rosario

José Luis Dueñas

Stefania Luna Molina

Estudiantes de Proceso de Atención en Enfermería para el Cuidado de la Persona

Karina Gallardo Solarte

Docente del Programa de Enfermería

Universidad Mariana

¿Establecer la diferencia de por qué enfermería es disciplina y profesión?

Se ha encontrado una notoria diferencia en lo que se refiere a disciplina y profesión de Enfermería, puesto que la **disciplina** se basa en todo aquello que es la formación de la persona, ya sea en un centro académico o cualquier lugar donde la persona aprende para que a futuro pueda desenvolverse de buena manera en el ámbito laboral y la **profesión** hace referencia a un lugar específico y netamente claro sobre la práctica, acompañado de habilidades, estudio de la ciencia o cualquier conocimiento de la misma.

La **disciplina** se caracteriza por tener un punto de vista único y una manera distinta de ver todos los fenómenos, que finalmente define los límites y la naturaleza de sus investigaciones. La enfermería como disciplina comprende el campo del conocimiento, que evoluciona o se desarrolla de manera independiente, e interpreta de manera individual los fenómenos de su competencia que son el cuidado y la salud (Vega, 2006). Enfermería es considerada como una disciplina emergente que posee un centro de interés, a saber: el cuidado de la persona que, en interacción continua con su entorno, vive experiencias de salud, experiencias que son aquellas situaciones vividas con relación al crecimiento y desarrollo, y situaciones problemáticas, tales como la enfermedad; a su vez se considera dos aspectos importantes: las personas y su entorno. La persona se la define como aquel individuo, familia, grupo o comunidad, y el entorno comprende tanto el medio interno como el medio externo. En este sentido, la disciplina se ocupa del desarrollo del conocimiento, enriquece la profesión desde su esencia y profundiza el sustento teórico de la práctica.

Por su parte, la profesión aborda el desempeño de la práctica. La práctica es la forma como la Enfermería utiliza el conocimiento. Las actividades que las enfermeras desarrollan son herramientas para manejar los fenómenos de la disciplina, pero no son la disciplina misma.

Por lo tanto, se puede decir que la profesión es una ocupación que aborda una serie de actividades privadas sobre la base de un gran conocimiento, que permite, a quien la desempeña, una considerable libertad de acción y tiene importantes consecuencias sociales. Enfermería como profesión participa en los esfuerzos para mejorar la calidad de vida, al tratar de resolver los problemas que se interponen o influyen en su logro, así como se interesa en las actividades que desarrollan y encaminan sus participantes para lograr la promoción y el mejoramiento de la salud y bienestar del ser humano.

Referencias

Vega, O. (2006). Estructura del conocimiento contemporáneo de enfermería. *Revista Ciencia y Cuidado*, 3(3), 53-68.